

Bajarán la calificación soberana ante pasividad política (El Financiero 02/07/09)

Bajarán la calificación soberana ante pasividad política (El Financiero 02/07/09) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 2 de julio de 2009 El déficit fiscal llegará hasta 4% y se mantendrá por algunos años: Global Insight. Endeudamiento provocará inflación e inestabilidad macroeconómica: Anáhuac. Recuperación en México será hasta 2011, con un PIB potencial de 3.5%. - Desplome del empleo, saldo de la crisis: IP No conforme con la contracción de las fuentes básicas que sustentan su crecimiento económico: exportaciones, petróleo y turismo, México le suministrará más a la olla de presión. Se espera que el déficit presupuestario se incremente y se mantenga por algunos años, lo que significa inestabilidad macroeconómica por los efectos inflacionarios asociados que pudiera traer un mayor endeudamiento. Nuestro país entrará en una fase de desarrollo lento y comenzará a tomar la senda del crecimiento potencial de 3.5 por ciento hasta 2011. Rafael Amiel, director de servicio de América Latina de IHS Global Insight, previó que la pasividad en México para elaborar cambios de gran envergadura le costará el descenso de su calificación crediticia, más no la pérdida de su grado de inversión, por lo que el financiamiento que pueda necesitar el país será a un costo más elevado. Los grandes cambios que necesita México son obstaculizados por problemas de administración y desacuerdos, por lo que las fuerzas políticas entre sí tratan de demostrar quiénes hacen mal las cosas estando en el gobierno, lo que taponea los avances. Así, pronosticó, México continuará siendo el país donde no pasa nada; una vez recuperando un mayor índice de crecimiento, la actividad productiva seguirá en rangos de su potencial de 3.5 por ciento. "Muchos han avanzado con esta tasa de crecimiento, por lo que no sabemos qué es desarrollarse a tasas más elevadas y sostenidas", dijo. Se rompe esquema Entrevistado tras su participación en la junta automotriz y macroeconómica, "Conferencia de la economía e industria automotriz de México", auspiciada por la Universidad Anáhuac, Rafael Amiel precisó que el déficit fiscal en nuestro país puede terminar en 4.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) este 2009. Por su parte, Laura Iturbide, directora de IDEA de la Universidad Anáhuac, explicó que las implicaciones para el futuro con un déficit elevado es la presión sobre la inflación. "Con una mayor emisión de deuda, mediante títulos públicos, y dependencia de las líneas de crédito que ofrecen los organismos multilaterales, se rompe el esquema y se tendrá que tolerar un mayor déficit en aras de que los riesgos se han volcado hacia el desempleo y después tendremos que sortear, nuevamente, el equilibrio de las finanzas públicas", opinó. Añadió que no es nuevo esto de que la recuperación no será fácil, toda vez que la crisis que vivimos alcanzó rangos que nadie se imaginaba hace un par de meses. "No quedará otra que volver a tomar políticas monetarias restrictivas, con alzas en las tasas de interés e imposición de más gravámenes. "Ya no será posible inyectar más liquidez, por lo que se aminorará el ritmo de crecimiento económico, y esto condicionará el resto de los sectores industriales a escala mundial. "En México se agrava la situación por no haber hecho fuertes reformas estructurales", coincidieron ambos especialistas. El mundo Los mercados emergentes dominarán el crecimiento económico mundial en años venideros, pero quizá México podría no estar en la lista. Zbyszko Tabernacki, executive managing director, country analysis & forecasting group de IHS Global Insight, indicó que la declinación de la economía mundial ya se está moderando, mientras que la recapitalización de los bancos tomará su tiempo para que vuelva a fluir el crédito. Sin embargo, "será hasta 2011 y 2012 cuando las economías comiencen a registrar tasas de crecimiento más robustas".